
令和４年第３回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一般質問 】 

１． 絆   成 田 久美子 （発言時間：45分 一問一答） 

 

１．持続可能な桑名市に向けて 

(1) 財政安定化について 

① 未来に向けての具体的な展望は？ 

 

２．子どもを３人育てられるまちについて 

(1) 全国学力・学習状況調査における本市の結果とその要因

は？ 

(2) 教育環境の充実に向けた取組みについて 

① 教員不足の現状とその対策に向けた取組みについて 

 

３．誰一人取り残さない桑名市の実現に向けて 

(1) 多世代共生施設らいむの丘完成後、より使いやすい施設に

するための市としての考えは？ 

(2) 障がい者向けグループホームについて 

① ニーズや入居状況をどのように把握しているか？ 

② 重度障がい者に対する市の取組みは？ 

 

４．環境対策について 

(1) 河川・公共用水域の水質を良好に保つための取組みについ 

 て 

 

 

 

２．  未   来    佐 藤   肇 （発言時間：45分 併 用） 

 

１．桑名市公共施設等総合管理計画（2015～2064）より 

(1) 福祉ヴィレッジ「らいむの丘」へ移設後の跡地・施設等に

ついて市の見解を問う 

① 山崎乳児保育所の存続について 

② ２施設（療育センター、清風園）建造物の今後について 

③ 周辺道路の拡幅・拡張等について 

④ 跡地への社会福祉協議会の移設について 

 

２．人口問題について 

(1) 将来的な人口推移の考え方と今後の施策の方向性について

所見を問う 

 

 



３．桑名市選挙管理委員会の所見を問う 

(1) 投票率向上について 

① これまでの取組みと実績等について 

② 今後の取組みについて 

 

４．児童・生徒の学力について 

(1) 令和４年度全国学力・学習状況調査（全国学力テスト）の

結果等について 

① 全国学力・学習調査の目的に対する市の認識を改めて問 

 う 

② 市内小学校の調査結果について 

③ 市内中学校の調査結果について 

④ 調査結果の分析について 

(2) 学習指導について 

① 調査結果から見えてきた市内小中学生の強みと弱みにつ 

いて 

② 今後の改善策等について 

 

 

 

３．フォーラム新桑名  伊 藤 真 人 （発言時間：45分 一問一答） 

 

１．「まちづくり」について 

(1) 住みよさランキング等から 

① ランキング結果等の分析について市の所見を問う 

 

２．「命を守ることが最優先」について 

(1) 桑名市消防庁舎等再編整備事業について 

① プロポーザル選定委員会委員の構成と審査内容について 

② プロポーザル再募集の意向について 

 

３．「こどもを３人育てられるまち」について 

(1) 中高一貫教育について 

① 三重県教育委員会の方針に対する市の認識について 

② 桑名市教育委員会の方針について 

(2) 多度地区小中一貫校整備事業について 

① 事業規模の見直しについて 

 

 

 

 

 

 



４．桑風クラブ  市 野 善 隆 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

１．市立分校の県立移管について 

(1) 県立移管等に向けた三重県教育委員会及び三重県子ども・

福祉部との協議の進捗を問う 

 

２．生活基盤整備について 

(1) 国道・県道へ接続する市道幹線道路について 

① 市道幹線道路網における防災上の課題を問う 

② 市道福吉都羅線の道路改良事業の進捗を問う 

 

３．認知症高齢者の安全確保について 

(1) ＧＰＳ機器の活用を問う  

 

４．まちづくり協議会について 

(1) 事業進捗に向けた行政組織の課題認識を問う 

 

５．幼保小中サポーター制度について 

(1) 現状と課題を問う 

① 幼小中のスクールサポーター制度の現状等を問う 

② 保育所でのサポーター制度導入を問う 

 

 

 

５．日本共産党桑名市議団  多 屋 真 美 （発言時間：30分 一問一答） 

 

１．小学校の給食費無償化について 

(1) 子育て支援として、給食費無償化を 

 

２．学校施設の老朽化について 

(1) 桑名市学校施設適正管理計画と予算化について 

 

 

６．公明党桑名市議員団  森   英 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

１．社会情勢の不安について 

(1) 新型コロナウイルス感染拡大への対応について 

① 市民への情報提供について 

(2) 物価高騰への対策について 

① 医療、福祉関係施設への支援について 

 

２．防災について 

(1) 災害時のトイレ設置等について 

① マンホールトイレ設置の方向性について 



② トレーラートイレ活用の検討について 

(2) ペット同行避難への対応について 

① 避難場所とその運用に対する検討結果について 

(3) 電源の確保について 

① 人工呼吸器等を必要とされる方への対応について 

 

３．企業の事業継続に対する市の支援について 

(1) 企業の情報セキュリティへの支援について 

① 現状について 

② 今後の取り組みについて 

 

４．脱炭素社会の実現に向けて 

(1) 市民と進める施策について  

① 太陽光発電及び蓄電池設備の共同購入事業の進捗につい 

 て 

② プラごみの削減について 

 

５．未来へ命をつなぐ為に 

(1) 子宮頸がんワクチン（ＨＰＶワクチン）の接種について 

① 男性への接種の必要性について 

 

 

 

７．無会派  仮 屋 武 人 （発言時間：45分 一問一答） 

 

１．若者の市外転出について 

(1) 現状をどのように把握しているのか 

(2) 『桑名大学建設』の検討の考えは 

 

２．人口減少後の市政について 

(1) 今以上の満足度をどう創造するのか 

 

３．城南地区の防災対策について 

(1) 城南海岸堤防工事について 

① 今後の計画 

(2) 今後の雨水対策について 

 

 

 

 

 

 

 



８． 絆   森 下 幸 泰 （発言時間：30分 一問一答） 

 

１．市民の健康について 

(1) 歯周病検診について 

① 現在の受診率についての認識は？ 

② 受診率向上に向けた今後の取り組みは？ 

 

２．桑名市の介護事業について 

(1) 介護人材不足について 

① 外国人人材の積極的活用に向けて外国人介護人材登用特 

区の申請を 

 

 

 

９．  未   来    水 谷 憲 治 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

１．桑名市の産業振興策について 

(1) 地場産業の振興について 

① 市の支援体制は？ 

② 公共事業等における『メイドイン桑名』の積極的な利用 

促進の考えは？ 

 

２．安全安心なまちづくりについて 

(1) 子ども・高齢者等の見守りについて 

① 市の取組みは？ 

② 今後の取組み強化の考えは？ 

 

３．隠れ教育費問題について 

(1) 学校指定品について 

① 購入費用等に対する保護者の意見及びその対応は？ 

② 市の指導は？ 

 

４．小中一貫校整備事業に伴う課題について 

(1) 閉校（廃校）後の跡地について 

① 施設の管理方法は？ 

② 今後の計画は？ 

③ 地域住民との話し合い・検討の機会について、今後の取 

組みは？ 

 

 

 

 

 

 



１０．フォーラム新桑名  愛 敬 重 之 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．地理的優位性を活かした元気なまちづくり 

(1) 公共交通のメンテナンスについて 

① 鉄道での付帯設備の故障時及びその後における市の対応 

 

２．桑名をまちごと「ブランド」に 

(1) 桑名水郷花火大会について 

① 今年の大会の検証と今後 

(2) ＮＴＮ総合運動公園について 

① 総合運動公園内の各施設を繋ぐ園路整備の意向は？ 

② 各スポーツ施設への専用管理棟設置の必要性をどのよう 

に考えているか？ 

③ 多目的広場を競技場へ規格変更する意向は？ 

④ 国への設計変更の必要性と時期について、どのように考 

えているか？ 

 

３．納税者の視点で次の世代に責任ある財政に 

(1) 桑名オープンフィールド構想について 

① 桑名オープンフィールド構想から、まちづくりに望むこ 

とは何か？ 

 

 

 

１１．桑風クラブ  諏 訪 輝 富 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．新型コロナウイルス感染症について 

(1) 桑名市における感染者数等の推移について 

① 市内感染者数の月別推移について 

② 自宅療養者数の月別推移について 

③ 自宅療養者のうち生活支援利用者数の月別推移について 

④ 市として現状をどのように捉えているか 

 

２．桑名市新型コロナウイルス感染症対策本部会議について 

(1) 令和４年８月８日に実施された対策本部会議の概要から 

① 年齢別患者発生状況に対する今後の対応について 

② 業務継続体制の確立状況と今後の感染症予防徹底の方策 

について 

③ 市民への来庁自粛要請の周知状況について 

 

３．コロナ禍における生活弱者への対策について 

(1) 子ども食堂への市としての支援のあり方について 

(2) 食料配布支援の実施に対する市の考え方について 

 



４．防災対策について 

(1) 個別受信機代替機器の申込状況について  

(2) スーパー台風襲来時の避難対応について 

① 浸水想定区域内に避難所を持つ自治会と高台に避難所を 

持つ自治会間のマッチング状況について 

② 要支援者への具体的な対応策等の検討について 

 

 

１２．日本共産党桑名市議団  石 田 正 子 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

１．デジタル改革関連法による個人情報保護条例について 

(1) デジタル改革関連法の動向に合わせた市の対応について 

(2) 市の個人情報保護条例の制定の経過と方向性について 

 

２．桑名駅西土地区画整理事業について 

(1) 事業計画と今後の見通しを問う 

(2) 今まで事業に投資してきた総額は。また、今後の事業費の 

見込額は 

 

３．告示・公告について 

(1) 適切な掲示・公開の原則について 

(2) デジタル化して効果が出ているのか  

(3) 掲示場所の選び方に問題はないか 

 

 

 

１３．無会派  伊 藤 研 司 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．常任理事国のロシアによる主権国家のウクライナへの侵略か 

 ら 

(1) 日本の自治体の一つの都市・桑名が進むべき道 

① 高度な産業・半導体製造工場を誘致する必要性は？ 

 

２．小・中一貫教育から 

(1) 明日の地いき活動の拠点づくり 

① 廃校になった学校の活用は？ 

(2) 旧桑名地区の小中学校を統合する考えは？ 

① 市役所庁舎や学校の修繕にかかる費用は？ 

② 基金の積み立ては？ 

 

３．生活保護世帯・人数の推移から 

(1) 「桑名市ではコロナ禍（わざわい）時でも減少している」 

とのことであるが、どのような対応・施策を行っているのか？ 

 



１４． 絆   渡 辺 仁 美 （発言時間：60分 一問一答） 

 

１．不登校児童生徒について 

(1) 不登校児童生徒の居場所と学び 

① 不登校児童生徒数の推移は 

② スクールソーシャルワーカーや教育相談の状況は 

③ 学校内の居場所と支援員の確保は 

(2) ふれあい教室の活用状況は 

① 利用者数の推移は 

② ふれあい教室を増設する考えは 

(3) 学校とふれあい教室以外の居場所は 

① 不登校特例校などを設置する計画は 

② フリースクールや民間との連携は 

 

２．性教育について 

(1) 子どもの性教育について 

① 人を守る人権教育、自分を守る健康教育などの視点から 

必要性をどのように考えているか 

 

３．保育所について 

(1) きょうだい別園の現状と今後の方策は 

(2) 小規模保育所卒園後の受け入れ先は 

 

 

 

１５．  未   来    近 藤   浩 （発言時間：45分 一問一答） 

 

１．地域交通政策について 

(1) 地域鉄道の維持・振興について 

① 桑名駅の利便性向上に向けた取組みについて 

② 三岐鉄道北勢線の車両更新と冷房化に対する市の考えに 

ついて 

③ 国・県との連携の必要性について 

 

２．桑名駅周辺の整備事業について 

(1) 事業の進捗状況について 

① 駅東・駅西・馬道エリアの事業見通しについて 

 

３．新交通体系の構築について 

(1) 次世代モビリティ事業の推進について 

① 自動運転バス等の導入について 

② ＡＩ活用型オンデマンドバスの導入について 

 

 



４．地域力の向上について 

(1) 若い力を活用したまちづくりについて 

① 県立大学等の誘致について 

② 大学生等との連携について 

 

５．コロナ禍における消防業務について 

(1) 救急業務のひっ迫について 

① 救急搬送困難事案について 

② 救急車の適正利用に向けた取組みについて 

 

 

１６．フォーラム新桑名  松 田 正 美 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

１．農業政策について 

(1) 農業施策の今後の展開について 

① 農業生産基盤の強化と整備について  

② 食料自給率向上に向けた取り組みと農地の保全について 

③ 後継者問題について 

 

２．長引くコロナ禍の諸課題について 

(1) コロナ禍における消防本部の活動について 

① 救急搬送の現状と課題について 

(2) 市民文化活動について 

① コロナ禍の影響と課題について 

 

３．人事施策について 

(1) 人事院勧告に伴う市の対応について 

(2) 職員採用の現状と今後について 

 

 

１７．桑風クラブ  満 仲 正 次 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．産業振興策の充実について 

(1) 多度南部地域開発における問題点 

① 開発団地へのアクセス道路の整備予定について 

② 企業誘致における利害関係者間の調整について 

 

２．多度地区小中一貫校整備事業について 

(1) 用地確保は完了済か！ 

(2) 遺跡調査のスケジュールについて 

(3) ＤＢ方式による設計・施工業者の公募・選定・契約に至る 

スケジュールと内容について 

(4) 地域連携部会の役割と開校準備委員会との関係について 

 



１８．無会派  伊 藤 惠 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

１．国民健康保険 

(1) 『値上げ』への問い合わせ件数は 

 

２．水道 

(1) 『値上げ』への対応策は 

 

３．新型コロナ【ワクチン禍！】等 

(1) その認識は 

 

４．ゴミ処理 

(1) 「市民負担等をより軽く」と考えているか 

 

５．２０２２年 花火大会 

(1) 検証は 

 

６．図書館等ＰＦＩ事業 

(1) ＣＤ／ＤＶＤの満足度は解決されたか 

 

７．小中一貫教育・校 

(1) 「せっさたくま」とは 

 

 

 

１９． 絆   南 澤 幸 美 （発言時間：60分 併 用） 

 

 

１．観光都市にふさわしいまちづくり 

(1) 桑名駅を中心とした賑わいと環境整備 

① 進捗状況について 

② 見通しについて 

(2) 多度山の環境整備 

① ハイキングコースの整備について 

 

２．少子高齢化の地域福祉まちづくり 

(1) 健康長寿を実現する元気な活動を推進 

① ＰＳＡ検診（前立腺がん検診）の実施について 

(2) 子育て支援のさらなる拡充 

① こどもみらい住宅支援事業について 

 

３．協働のまちづくり 

(1) 住民主体・住民参加のまちづくりを推進 

① まちづくり協議会、自治会の役割について 

② まちづくり協議会の活動状況について 



③ まちづくり協議会の設立が遅れている地域への対応につ 

いて 

 

４．安全安心なまちづくり  

(1) 避難対策の推進 

① 今年度の地域防災計画の変更点について 

② 変更の目的と効果について 

 

５．豊かで持続可能なまちづくり 

(1) 企業誘致の推進 

① 開発と企業誘致の現状について 

② 更なる企業誘致への考えは 

(2) 幹線・生活道路などの整備促進 

① （仮称）大山田ＳＩＣの見通しについて 

② （仮称）大山田ＳＩＣからの取付道路の整備について 

③ 慢性的渋滞箇所の解消に向けた取組は 

 

６．桑名の未来を拓く 

(1) 未来の創造に向けた市長のお考えは 

(2) 実現に向けた市の体制について 

① 市組織の整備について 

② 人材育成と職員定数について 

 

 

 

２０． 絆   倉 田 明 子 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

１．持続可能なまちづくりについて 

(1) シビックプライドについて 

① 昨年開催された中学生議会（意見交換会）での提案に対 

するその後の対応について 

② 「こども議会」や「若者議会」として、毎年開催する考 

えは 

(2) 地域公共交通について 

① 新型コロナウイルス感染症の影響 

② アフターコロナ時代に向けた取組 

③ ＡＩ活用型オンデマンドバスの取組状況 

 

２．動物愛護について 

(1) 市の取組について 

① 改正動物愛護法の周知・啓発 

② 地域猫に対する現状と今後の展望 

③ 保健所・警察等、関係機関との連携、初動体制の構築 



３．子どもへの「とぎれのない支援」について 

(1) 就園前の子育て支援について 

① 見守りに対する市の考えは 

② 地域での見守り支援策の現状と展望 

(2) 子どもの居場所づくりについて 

① 現状と今後の方向性 

(3) 通級指導教室について 

① 現状と今後の展望 

 

４．市民ニーズに対応したサービスについて 

(1) 桑名市公園施設管理運営に向けたサウンディング型市場調 

査について 

① 市民に与える影響と施設間の利便性向上について 

 

 

 

２１． 絆   冨 田   薫 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

１．人口減少社会について 

(1) 市内の人口減少の要因をどのように分析し、どのような桑 

名市を目指すのか？ 

 

２．桑名駅周辺の整備について 

(1) 桑名駅周辺の土地利用の促進について 

(2) 駅の利便性向上について 

① 駐輪場を整備する考えは 

② 駅東側に駐車場を整備する考えは 

③ その他、利便性向上の施策は 

 

３．ゲリラ豪雨対策について 

(1) 浸水対策は 

(2) 丘陵地開発による排水・貯水池の課題への対応は 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長

部局側から答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、そ

れに対して市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降

は一問一答で行う方式です。 
 


